

La crise COVID a souligné les dépendances vis-à-vis des chaînes de valeur

L'insertion des filières françaises dans les chaînes de valeur internationales traduit leur contribution à l'économie mondiale. La contrepartie en est la dépendance vis-à-vis des maillons amont.

Cette dépendance devient un risque lorsqu'elle est concentrée sur un petit nombre d'acteurs ou de pays avec lesquels les approvisionnements peuvent être contraints voire interrompus par des risques exogènes (instabilité géopolitique, risques climatiques...).

La crise COVID et le Plan de relance ont eu pour effet d'accélérer voire d'accentuer à court terme les 4 défis de la Métallurgie :

- dépendances des filières vis-à-vis des chaînes de valeur mondiales limitant l'activité,
- réaffirmation par les politiques publiques des objectifs environnementaux,
- intensification des innovations des entreprises pour diversifier l'activité ou capter de nouveaux débouchés
- adaptation aux nouveaux défis et contextes d'organisation.

Référence(s) :

- Activités critiques
Date de publication : 05/2021